

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 28 de febrero de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Rechaza CU terna para nuevo Rector

Nacional: Sólo 1.6 por ciento de maestros con la más alta calificación

Internacional: Atrás quedaron 50 años de gloria de la Nasa; renta instalaciones espaciales

SALUD

Estatal: Suman ya cuatro las víctimas de influenza

Nacional: Suman 31 los casos de influenza AH1N1 en Zacatecas

Internacional: El bótox actúa contra la depresión: estudio

ECONOMÍA

Estatal: Audita ASF y SAT al ayuntamiento

Nacional: En un año las pérdidas en CFE subieron 21.4 por ciento, y en Pemex, 14.7 por ciento

Internacional: Alemania avala otro rescate para Grecia

POLÍTICA

Estatal: Reitera el gobierno del estado su respeto a la autonomía de la UAEM

Nacional: Acusan de peculado al Ejecutivo ante la Fepade

Internacional: Justicia española absuelve a Garzón en el caso de delitos del franquismo

EDUCACIÓN

Estatal:

Rechaza CU terna para nuevo Rector

Con 78 votos en contra, uno a favor y cinco abstenciones, el Consejo Universitario de la UAEM rechazó la terna enviada por la Junta de Gobierno para elegir al próximo rector de esta Casa de Estudios, por lo que ahora y en un plazo de cinco días hábiles, este organismo deberá pronunciarse nuevamente para tratar de llegar a un consenso, con el riesgo de que si no se consigue, se podría aplicar la figura de un rector interino hasta por seis meses. En lo que fue una maratónica sesión de alrededor de cinco horas y que tuvo como punto máximo el que se abriera la votación de forma directa, el pleno del Consejo Universitario rechazó esta terna que a decir de la mayoría de los integrantes del Consejo Universitario es una "burla" para todos los universitarios, porque no se tomó en cuenta el sentir de la base que de forma unánime apoya al secretario General de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. Y es que desde las 10 de la mañana de ayer y previo al inicio de la sesión del Consejo Universitario que había convocado a las 12 del día, cientos de alumnos, maestros y trabajadores administrativos, se concentraron en la explanada principal de la UAEM en rechazo a la terna remitida desde el pasado viernes a rectoría. Con pancartas en mano y con gritos de "No a la imposición", "Fuera Pacheco", "Apoyo total a Vera Jiménez", entre otros, los universitarios denunciaron la injerencia de actos políticos del PRI, PAN y PRD en este proceso de selección que sólo compete a los universitarios, sin dejar de lado que también el mismo gobierno estatal estaría "protegiendo" a Pacheco Gómez para que arribe a la rectoría, ya que no le ha solicitado su renuncia.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, pp.-19, (Salvador Rivera); **Diario de Morelos**, p.14, (DDM Staff); **La Jornada**, p.34, (Rubicela Morelos Cruz) y **El Caudillo de Morelos**, p.p.3, (Diego Soto).

Intereses externos pretenden influir en elección universitaria

En un hecho inédito, estudiantes, maestros, investigadores y trabajadores administrativos de la UAEM, alzaron la voz la mañana de ayer y se unieron en un solo frente para defender la autonomía universitaria, que a decir de ellos ha sido trastocada por "entes externos", al tratar de "imponer" a un candidato que no cuenta con el perfil académico ni el consenso de la comunidad universitaria para dirigir la Casa de Estudios en los próximos seis años. Los estudiantes que arribaron en camiones de diferentes preparatorias, escuelas y facultades de la UAEM a la explanada de la Casa de Estudios, denunciaron la intromisión del gobierno estatal en el proceso de sucesión de rectoría, al tiempo que exigieron a la Junta de Gobierno conducirse con transparencia y no dejarse amedrentar por nadie en este proceso que sólo compete a los universitarios. Tanto alumnos, como integrantes del sindicato Académico y Administrativo de la UAEM, así como el propio líder de la FEUM, Fermín Esquivel mostraron su inconformidad por la forma en que actuó la Junta de Gobierno al no incluir dentro de la terna a Alejandro Vera Jiménez, quien a decir de ellos es quien cuenta con el mejor plan de trabajo para los próximos seis años.

El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Mónica González); **Diario de Morelos**, p.p.14, (Redacción); **Jornada Morelos**, p.p.3, (José Luis Garcitapia) y **La Unión de Morelos**, p.19, (Salvador Rivera).

"Insensibles", los aspirantes a la rectoría de la UAEM

Personal docente y administrativo, así como alumnos de dos especialidades del Instituto Profesional de la Región Sur (Ipres) acudieron ayer al campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por la terna de aspirantes a rector, ya que aseguran que no tienen "sensibilidad" para los planteles foráneos de la máxima casa de estudios. Alumnos de las especialidades de Contabilidad y Administración, entrevistados mientras esperaban los camiones para ser trasladados a Cuernavaca, no supieron explicar muy bien la inconformidad, pero sí dijeron que la manifestación era porque ninguno de los que están en la terna, que aprobó la Junta de Gobierno, garantiza atención al Ipres. La directora del plantel, Aurora Catalina Cedillo Martínez, detalló mejor que se requiere un rector que "sea una persona que conozca bien a la universidad, que sea sensible a los problemas que tenemos en las escuelas foráneas, porque desafortunadamente debemos señalar que aquí el Ipres está estancado".

La Unión de Jojutla, p.2, (Evaristo Torres).

Magistral conferencia

En el teatro Fulgencio Ávila se llevó a cabo la presentación del escritor, poeta y pintor Wilberth Azcorra, dentro del marco del ciclo "Letras en vivo", que organiza la Sociedad de Escritores de Morelos. SC. Con la colaboración de la Secretaría de Extensión y Difusión Cultural de la UAEM. La conferencia dio inicio con la presentación y los comentarios de la obra para dar paso a las lecturas de poemas del Wilberth Azcorra. Este ciclo se organiza con el objetivo de darles voz a los escritores morelenses y acercar a los lectores.

Diario de Morelos, Encuentros, p.4, (Patricia Morales).

Presentan calendario de nuevo ingreso

El Comité Interinstitucional de participación social para el seguimiento del proceso de selección de aspirantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) sesionó ayer de manera ordinaria, para la realización de la presentación del proceso de selección de aspirantes del ciclo escolar 2012-2013. Reunidos en la sala de rectores de la Universidad los integrantes del comité, encabezados por el rector Víctor Mora Pérez; el secretario general Alejandro Vera Jiménez; y el secretario académico Javier Siqueiros Alatorre recibieron información correspondiente al proceso de selección del ciclo escolar pasado, en la que se mencionó que en el Nivel Medio Superior se ofertaron 3 mil 150 lugares; 3 mil 218 aspirantes presentaron examen del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval); 2 mil 260 fueron aceptados por puntaje y 2 mil 796 los aceptados definitivos, debido a que se realizó una segunda convocatoria en algunos planteles de este nivel. Respecto al Nivel Superior, Valentín de Mata Arce, jefe del Departamento de Selección y Admisión, informó que en el ciclo escolar 2011-2012 las carreras de mayor demanda fueron Medicina, Derecho y Psicología. Destacó que la máxima casa de estudios del estado admitió a 5 mil 91 estudiantes en el Nivel Superior. Adelantó que para el ciclo 2012-2013 para el Nivel Medio Superior estarán disponibles 3 mil 40 lugares y para el Nivel Superior 5 mil 595, cifra obtenida con base en un estudio de factibilidad y la aportación de recursos económicos.

La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera).

Denuncian a directora de la Facultad de Humanidades

El estudiante de Antropología Social de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), Víctor Sánchez Lagunas, hizo pública su denuncia por hechos presuntamente delictivos en contra de la doctora Angélica Tornero Salinas. Lo anterior dado que, Tornero Salinas directora de la Facultad de Humanidades de la UAEM, violó los amparos que presentó Sánchez Lagunas para evitar ser dado de baja de la UAEM. Argumentó que el conflicto se suscitó debido a que, al faltarle la acreditación de una materia para titularse y ser su quinto y último intento para aprobarla presentó el trabajo que se le requirió.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Wendy González).

Nacional:

Sólo 1.6 % de maestros con la más alta calificación

En las escuelas públicas de preescolar, primaria y secundaria sólo existen 21 mil 334 maestros con la más alta calificación de entre los más de 1 millón 267 mil profesores que hay en la educación básica, en parte por la "falta de interés" a evaluarse pese a que ello significarían tener estímulos por casi 55 mil pesos anuales. Esto es, a 18 años de operar el Programa de Carrera Magisterial sólo 1.6 % de los docentes cuenta con la más alta calificación en el desempeño de su trabajo, según el informe de Resultados de la Fiscalización Superior.

El Universal, (Nuria Martínez). <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194332.html>

Designan a director de Centro de Investigación sobre AL de UNAM

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro, designó a Adalberto Enrique Santana Hernández para un segundo periodo como director del Centro de Investigaciones sobre América Latina y el Caribe (CIALC). Al tomar posesión para el periodo 2012-2016, el director del organismo universitario dijo que continuarán las labores, sobre todo en temas concernientes a la filosofía, política, economía, sociedad, historia, literatura y ensayo de la región. Ante la coordinadora de Humanidades de esa casa de estudios, Estela Morales Campos, Santana Hernández convocó a la comunidad a sumar sus propuestas e ideas para enriquecer el trabajo y hacer que tenga más fuerza y certeza de realización.

La Crónica de Hoy, (Notimex). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=640675

Pervive estigma de que la educación abierta es de segunda: experta

A pesar que en años recientes en promedio se suman anualmente 40 mil jóvenes a la educación abierta y a distancia en México, uno de sus principales retos es acabar con el estigma de que se trata de una alternativa académica "light o de segunda", afirmó Mónica Torres León, directora de la Unidad Politécnica para la Educación Virtual. En entrevista con La Jornada, la funcionaria del Instituto Politécnico Nacional (IPN) reconoce que, si bien los antecedentes de este modelo educativo en nuestro país se remontan a principios de los años 70 del siglo XX, cuando la Universidad Nacional Autónoma de México creó su Sistema de Universidad Abierta (SUA), "aún no queda muy claro para quienes pueden optar por este modelo universitario que no es una opción patito ni sólo para quienes no han logrado ingresar a sistemas escolarizados".

La Jornada, p. 40, (Laura Poy Solano).

Reconoce Enlace logros en primarias indígenas

En los cinco años recientes, los niños de la primaria indígena han logrado los avances más significativos de todos los subsistemas en la Evaluación Nacional de Logro Académico en los Centros Escolares (ENLACE),

pese a su pobreza, la carencia de material básico, de una escuela digna y de que el presupuesto para este sector bajó de cerca de 312 millones de pesos en 2011 a alrededor de 212 millones de pesos en este año.
La Jornada, p. 41, (Karina Avilés).

Internacional:

Atrás quedaron 50 años de gloria de la Nasa; renta instalaciones espaciales

A 50 años de que John Glenn inauguró una era de supremacía estadounidense en el espacio al orbitar la Tierra, la Nasa busca inquilinos para las instalaciones del Centro Espacial Kennedy, en Florida, las cuales han caído en desuso. La admisión de que la Nasa ha colgado el letrero de “se renta” en muchas de sus instalaciones del centro de lanzamiento espacial en Cabo Cañaveral, Florida, es sólo el símbolo más reciente del desvanecimiento de sus días de gloria, el cual quedó de manifiesto al jubilar su flota de transbordadores espaciales, el año pasado. Hoy debe rogar por asientos en la Soyuz rusa para poner astronautas en el espacio.

La Jornada, p.3, (David Usborne).

SALUD

Estatal:

Suman ya cuatro las víctimas de influenza

Una víctima más cobró el virus de la Influenza Humana AH1N1 en Morelos, luego de que la Secretaría de Salud confirmó que son ya cuatro personas las fallecidas en lo que va del año por complicaciones a esta enfermedad. El secretario de Salud, Carlos Eduardo Carrillo Ordaz dijo que el nuevo deceso se generó en una mujer de 56 años de edad originaria del municipio de Ciudad Ayala, quien presentó complicaciones por su problema de Diabetes Mellitus. Al acudir al municipio de Xochitepec a encabezar los trabajos por la Semana Estatal de Vacunación, el funcionario informó que de acuerdo al reporte de la semana pasada se ha detectado un descenso en el número de casos de Influenza A H1N1, contando a la fecha 139 casos positivos, de los cuales 137 son tipo A H1N1.

Diario de Morelos, p.7, (DDM Staff); **La Jornada Morelos**, p.10, (Raúl Morales) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2447309.htm>.

Alerta el IMSS sobre riesgos por perforaciones y tatuajes

Ante la cada vez más común práctica entre jóvenes de realizarse perforaciones y tatuajes, expertos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) advirtieron sobre los riesgos de contraer enfermedades, y de cicatrices notorias, cuando no se toman en cuenta las acciones de prevención, así como el tipo de cicatrización de cada persona. La institución dio a conocer que entre los riesgos principales de los llamados “percings” por su denominación en inglés, destacan las enfermedades que se transmiten a través de la sangre. “Entre las infecciones que se pueden contraer por vía sanguínea, están hepatitis B y C, al igual que SIDA (VIH). Aunque también existe el riesgo de adquirir infecciones por bacterias u hongos”, señaló la delegación del IMSS a través de un comunicado. En lo posible se debe evitar perforar las zonas de mayor riesgo de infección, como son los genitales y las mucosas (lengua, labios y nariz) ya que las mucosas facilitan que el virus, la bacteria o el hongo lleguen con más facilidad al torrente sanguíneo.

La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado).

Instala el gobierno de Morelos más de mil puestos de vacunación en el estado

Del 25 de febrero al 2 de marzo el Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Salud en coordinación con los Servicios de Salud en Morelos (SSM), el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), llevan a cabo la Primera Semana de Salud 2012, con la colocación de más de mil puestos de vacunación. El secretario de Salud, Carlos Carrillo Ordaz, informó que durante esta jornada se contempla realizar diversas estrategias de prevención y promoción, enfocadas principalmente a la vacunación, control de enfermedades diarreicas y dotación de ácido fólico. Refirió que se aplicarán 196 mil 489 vacunas a niños menores de 5 años de edad, entre las que destacan dijo la Sabin (Antipoliomielitis), DPT, Pentavalente, Anti Hepatitis B, Triple Viral, Rotavirus, BCG, Toxoide Tetánico, Neumocócica y Doble Viral. En la explanada del Centro Cultural Xochitepequense y en presencia de autoridades federales, estatales y municipales, el secretario de Salud destacó que de manera simultánea se distribuirán más de 82 mil Sobres de Vida Suero Oral, dotación de más de 50 mil frascos de ácido fólico, y seis mil 600 dosis de multivitamínicos, así como también se llevará a cabo promoción de enfermedades diarreicas y respiratorias agudas entre las madres de familia.

La Unión de Morelos, p.21, (De la Redacción) y **El Caudillo de Morelos**, p.2, (Redacción).

Continúa la reforestación del paraje “El Ídolo” de Tetecala

Continúa en proceso la reforestación de 50 hectáreas del paraje “El Ídolo”, en este municipio, tras la designación de 1.5 millones de pesos dentro de un programa federal de la Conafor (Comisión Nacional Forestal). Así lo informó el comisariado ejidal, Miguel Ortiz Flores. El representante del sector ejidal destacó que por principio de cuentas ya ha sido circulada la superficie que será reforestada a fin de lograr el objetivo planteado dentro del programa presentado a la Conafor por el sector, con el objetivo de contrarrestar la deforestación que ha repercutido en el cambio climático. Entre las especies que serán plantadas en esta área que se pretende reforestar, están el tepe guaje, palo dulce, axixintle, entre otras, que favorecerán la reintegración de la vegetación en la superficie ejidal del municipio, señaló el comisariado ejidal. Mencionó que ésta es la primera etapa de este proyecto que busca la reintegración de la vegetación en la superficie ejidal, ya que gran parte de ella ha sido devastada tanto por la mano del hombre como por accidentes o falta de preservación.

La Unión de Morelos, p.4, La Unión de Jojutla, (Nora Celia Domínguez).

Nacional:

Suman 31 los casos de influenza AH1N1 en Zacatecas

Los Servicios de Salud de Zacatecas (SSZ) informaron que a la fecha se han registrado en esta entidad 31 casos de influenza A(H1N1), de los cuales nueve se presentaron en la semana del 18 al 24 de febrero. Así lo dio a conocer el director de la dependencia, Raúl Estada Day, en conferencia de prensa ofrecida este lunes, en la que dio un informe sobre el comportamiento de la enfermedad, que se ha registrado ya en los municipios de Zacatecas, Loreto, Guadalupe, Villa Hidalgo, Fresnillo, Cañitas, Jerez y Tepetongo.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=640728

Abre GDF 7 de las 23 clínicas que funcionarán en el Metro

El Gobierno del Distrito Federal inauguró las primeras 7 de 23 clínicas que se instalarán dentro de las estaciones San Lázaro, Taxqueña, Mixcoac, Zaragoza, El Rosario, Tacubaya y Pantitlán. Estos centros atenderán a 1.4 millones de usuarios al año, por lo que el gobierno capitalino pagará en ese mismo lapso 100 millones de pesos a las empresas concesionarias de los servicios médicos —AM/PM Asistencia Médica y Grupo Lapi— para que se realicen 19 estudios que cubren 66 padecimientos.

Milenio, (Ilich Valdez), <http://impreso.milenio.com/node/9120747> y **El Universal**, (Geovana Royacelli), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/110459.html>.

Internacional:

El bótox actúa contra la depresión: estudio

Veneradas como antiarrugas, pero acusadas de congelar el gesto, las inyecciones de bótox podrían no obstante ayudar a sonreír de nuevo si, como sugirió hoy una investigación germano-suiza publicada en *Journal of Psychiatric Research*, la sustancia actúa contra la depresión. Investigadores de Hannover y Basilea descubrieron esta conexión en un estudio sobre 30 personas víctimas de depresión y sin reacción al tratamiento habitual. La mitad de los pacientes recibió inyecciones en la frente de la toxina botulina (bótox) y la otra mitad sólo con un suero inocuo. La facultad de Medicina de Hannover informó hoy que, dos semanas después, el grupo tratado con bótox remitió en la depresión.

La Jornada, p.2, Ciencias, (Dpa).

Descubren nuevas moléculas para tratar el cáncer

Un equipo franco-italiano de científicos ha descubierto una nueva familia de moléculas que podrían intervenir en el tratamiento de varios tipos de cáncer, especialmente de piel y tumores cerebrales, informó hoy el Centro Nacional francés de Investigaciones Científicas (CNRS). Estas disfunciones están particularmente causadas por mutaciones en el Smoothed, un receptor membranoso que permite la activación del Hedgehog. Hasta el momento, según la nota del CNRS, varios laboratorios farmacéuticos han desarrollado moléculas que son capaces de bloquear estas disfunciones, pero las nuevas mutaciones en células tumorales en el Smoothed son resistentes a estas moléculas. El equipo de científicos ha analizado bancos con un total de 500.000 moléculas informatizadas, y después de modificar la estructura de una de ellas ha encontrado una nueva familia de compuestos llamados MRT.

Milenio, (Efe), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9e1e43b5e555309c0f38efd18087af1c>.

Científicos encuentran evidencia de gripe en murciélagos

Por primera vez, científicos descubrieron evidencia de gripe en murciélagos, reportando un virus nunca visto hasta ahora cuyo riesgo para los humanos es desconocido. El sorprendente hallazgo de fragmentos genéticos

de un virus de gripe es el primer reporte bien documentado de esa presencia en los mamíferos alados. Hasta ahora, los científicos no han conseguido reproducirlo, por lo que no está claro si se disemina. Los virus de la gripe son comunes en los seres humanos, aves y cerdos, y han sido hallados además en perros, caballos, focas y ballenas, entre otros. Hace unos cinco años, virólogos rusos dijeron haber hallado gripe en murciélagos, pero no mostraron pruebas. "La mayoría de la gente está convencida de que ya hemos descubierto la gripe en todos los animales posibles", dijo Ruben Donis, un científico de los Centros de Control y Prevención de Enfermedades (CDC) que es coautor del nuevo estudio.

Milenio, (Ap), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9e1e43b5e55309c0f38efd180c5eccb>.

ECONOMÍA

Estatal:

Audita ASF y SAT al ayuntamiento

En marcha se encuentran al menos dos auditorías y revisiones a las finanzas del Ayuntamiento de Cuernavaca durante el periodo del frustrado aspirante a la gubernatura por el PRI, Manuel Martínez Garrigós. La Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) y el Sistema de Administración Tributaria (SAT) se encuentran realizando auditorías y revisiones a las finanzas y documentación del Ayuntamiento de Cuernavaca correspondientes la gestión del ex alcalde y frustrado aspirante el gobierno del estado, y hoy dirigente del PRI, Manuel Martínez Garrigós.

Diario de Morelos, p.5, (Rogelio Ortega).

Fortalecen relaciones Cuernavaca y América

Al afirmar que Cuernavaca cuenta con grandes recursos naturales y humanos para continuar siendo un destino turístico preferente, el edil de Cuernavaca, Rogelio Sánchez Gatica, se pronunció a favor de fortalecer las relaciones con organismos como la Fundación Americana para el Desarrollo, integrada por autoridades de países de Centro y Sudamérica, a través de la cual la ciudad puede acceder a recursos financieros, tecnológicos y materiales para la consecución de beneficios integrales para la comunidad.

El Caudillo de Morelos, p.17, (Redacción).

Nacional:

En un año las pérdidas en CFE subieron 21.4%, y en Pemex, 14.7%

Las dos principales paraestatales del país, Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) reportaron importantes pérdidas en sus resultados financieros durante el penúltimo año de la administración gubernamental, revelan informes oficiales. La Comisión Federal de Electricidad registró al cierre de 2011 una pérdida neta de 17 mil 168 millones de pesos, monto que se compara muy desfavorablemente con la utilidad de 809 millones de pesos obtenida en el mismo periodo del 2010. Esta pérdida fue ocasionada por el pago de mayores intereses de su deuda y fluctuaciones cambiarias. El pasivo total de la denominada empresa de clase mundial se incrementó 21.4 por ciento en el mismo lapso, al pasar de 488 mil 545 millones de pesos al concluir el cuarto trimestre de 2010 a 593 mil 227 millones de pesos en el mismo lapso del año pasado. En 2011 la empresa más rentable de México obtuvo utilidades brutas por 784 mil 532 millones 426 mil pesos, pero debido a la sangría financiera de la que es víctima, con la onerosa carga fiscal sus utilidades se convirtieron en una pérdida de 91 mil 483 millones 321 mil pesos, cantidad que fue superior en 103.4 por ciento a las pérdidas registradas en 2010, cuando se ubicaron en 44 mil 981 millones 302 mil pesos.

La Jornada, p.28, (Israel Rodríguez); **El Universal**, (Luis Carriles), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93370.html> y **La Crónica**, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=640773

En cinco años de Calderón salieron 47 mil 300 mdd de dinero sucio: BdeM

Unos 47 mil 312 millones de dólares salieron de la economía mexicana en los últimos cinco años, por conductos no identificados por el sistema financiero nacional, pero que el Banco de México (BdeM) detectó a través de las diferencias entre las cuentas de ingresos y egresos de divisas con las que elabora la balanza de pagos del país. Caracterizados por las autoridades reguladoras del sistema bancario y bursátil mexicano como "dinero sucio" o de origen ilícito, esos envíos de recursos al exterior se dieron a razón de 9 mil 500 millones de dólares por año entre 2007 y 2011 y fueron 150 por ciento mayores a los observados en el mismo periodo del gobierno anterior.

La Jornada, p.29, (Juan Antonio Zúñiga).

Para sobrevivir, 4 de cada 10 familias deben pedir prestado

Orilladas por los escasos ingresos, en México al menos cuatro de cada 10 familias en situación de pobreza regularmente recurren a préstamos de familiares o amigos, o a solicitar crédito con agiotistas para completar el gasto. De acuerdo con una investigación mundial patrocinada por la Fundación Bill y Melinda Gates, cuyos resultados se dieron a conocer en el libro *Las finanzas de los pobres*, "las familias mexicanas que participaron en el estudio administraban ingresos bajos e inciertos pidiendo prestado o prestando en pequeña escala... Un 28 por ciento de las familias mexicanas encuestadas afirmaron que habían pedido préstamos informales a los amigos y a la familia, mientras 12 por ciento pidió un crédito en una tienda local, en pequeñas cantidades de 36.18 (pesos) o menos". De acuerdo con cálculos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en el país hay alrededor de 55 millones de personas que padecen algún tipo de pobreza, ya sea alimentaria, de capacidades o patrimonial.

La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso) y **La Crónica**, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=640783

Invertirá Pemex para exploración 14 mil mdp

Pemex invertirá en 2012 en exploración 14 mil millones de pesos, a fin de encontrar nuevos yacimientos de petróleo y gas natural, tanto en tierra como en aguas profundas, someras y, próximamente, ultraprofundas. De acuerdo con la Secretaría de Energía, estos recursos son para el desarrollo de nuevas capacidades técnicas en esta materia, ya que las reservas de crudo y gas en el Golfo de México son altamente promisorias. Juan José Suárez Coppel, director de Pemex, explicó que la paraestatal es una de las principales productoras de aceite del mundo y las reservas probadas de petróleo son suficientes para garantizar el abasto a largo plazo, en gran medida porque se han detectado nuevos yacimientos que apoyarán el crecimiento de la compañía.

El Universal, (Luis Carriles), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93374.html>

En AL, 60% sin acceso a banca: SHCP

El subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez Regordosa, reconoció que a nivel mundial existen familias que viven "un malabarismo financiero" debido a sus gastos cotidianos y erogaciones imprevistas. El funcionario planteó que en Latinoamérica, 60% de la población no tiene acceso a servicios financieros. Ayer, participó en la presentación del libro *Las finanzas de los pobres*, en donde se plantea que alrededor de 40% de la población mundial vive con menos de 2 dólares al día. "Los hogares más pobres del mundo no viven al día, gastándose todo en un afán desesperado por sobrevivir, por el contrario, se valen de herramientas financieras, muchas de estas ligadas a redes informales y vínculos familiares", se concluye en el libro.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93376.html>

México, a salvo de los efectos de Basilea III

A pesar de que la comunidad de banqueros internacional advirtió sobre un impacto negativo en el crecimiento de las instituciones y el otorgamiento de crédito por los acuerdos de Basilea III, en México no se prevé ninguna afectación, afirmó Guillermo Babatz Torres. El presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) mencionó que la entrada en vigor de Basilea III implica un esfuerzo "mayúsculo" para los intermediarios globales, mientras que en México se aplican reglas similares, por lo que no se prevén problemas. "Ya vivíamos bajo una normatividad muy estricta desde 1997 y 1998 y esa fue una de las lecciones que se aprendió por la crisis", afirmó.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93377.html>

Internacional:

Alemania avala otro rescate para Grecia

La Cámara baja del Parlamento alemán, el Bundestag, aprobó con una abrumadora mayoría el segundo paquete de ayuda a Grecia, pese a que la canciller Angela Merkel había reconocido que el nuevo rescate no está exento de riesgos. En Lisboa, el premio Nobel de Economía 2008 Paul Krugman advirtió que es probable "que Grecia entre en bancarrota" y que acabe abandonando el euro, mientras que para Portugal ve una probabilidad de 75% de mantenerse en la zona de moneda única europea. Krugman analizó la situación de los países rescatados en la zona euro —Grecia, Portugal e Irlanda— y apuntó posibles soluciones a la recesión en la que cayó Europa arrastrada por la crisis de las deudas soberanas.

El Universal, (DPA), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93382.html> y **La Crónica**, (Reuters), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=640784.

POLÍTICA

Estatal:

Reitera el gobierno del estado su respeto a la autonomía de la UAEM

El Gobierno del Estado se ha mantenido y se mantendrá siempre respetuoso de la autonomía y las decisiones que se tomen al interior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), así lo expresó el secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez. En entrevista, el secretario de Gobierno, dijo que no ha lugar presunción alguna de que el Ejecutivo Estatal tenga intromisión en el proceso interno de elección del nuevo rector, que actualmente se desarrolla en la Máxima Casa de Estudios de la entidad. Óscar Sergio Hernández mencionó que en este, como en todos los procesos que vive la UAEM durante la última década, el Gobierno del Estado se ha conservado al margen de las decisiones que se toman en torno a la potestad que tiene para la correcta conducción y desarrollo de esta institución pública. El secretario de Gobierno aclaró, que en lo que se refiere a la participación del secretario de Educación, Alejandro Pacheco, en el proceso para elegir al próximo rector de la UAEM, es una decisión personal que ha tomado, y de la misma forma tendrá que determinar el momento que deja el cargo, ya que la normatividad universitaria no lo obliga a hacerlo durante la elección interna.

La Unión de Morelos, p.11, (De la Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-3, (Martín Sánchez) y **La Jornada Morelos**, p.4, (Miguel Ángel García).

Solicitan más de 500 transportistas permisos para instalar propaganda electoral

El director de Transportes Francisco Alva Meraz niega intereses político-partidistas en la realización de operativos contra la colocación ilegal de publicidad. En próximos días unidades del transporte colectivo se “adornarán” de propaganda electoral, ya que tan sólo este lunes la Dirección General de Transportes (DGT) recibió más de 500 solicitudes de permisos para la colocación de anuncios en los vehículos. Lo anterior, luego de que supuestos concesionarios de la Ruta 7 hayan emitido un comunicado, en el que acusaron a Francisco Alva Meraz y al presidente de la Federación Auténtica del Transporte, Dagoberto Rivera Jaimes, de haber “retenido” unidades que portaban propaganda del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Cabe recordar que la Dirección General de Transportes sancionó a más de 50 concesionarios por haber vendido espacios de sus “rutas” sin la autorización del gobierno estatal. La mayoría de los vehículos portaban propaganda electoral.

La Unión de Morelos, p.4, (Ana Lilia Mata).

Nacional:

Acusan de peculado al Ejecutivo ante la Fepade

Diputados federales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentaron este lunes una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) de la Procuraduría General de la República (PGR), contra el presidente Felipe Calderón, por presuntas violaciones a la ley electoral. Agustín Guerrero y Adelino Méndez acudieron a nombre de los legisladores, quienes informaron que la denuncia es por el delito de peculado, pues el Presidente hizo uso de recursos públicos para involucrarse en asuntos del partido blanquiazul. El jueves pasado, durante una reunión con consejeros de Banamex, Calderón aseguró, de acuerdo con los asistentes, que la precandidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, estaba a 4 puntos del priísta Enrique Peña Nieto en una encuesta.

La Jornada, p.12, (Alfredo Méndez) y **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194335.html>.

Acuerdan pacto antiterrorista México-EU

Los gobiernos de México y Estados Unidos firmaron ayer un acuerdo para fortalecer la cooperación para prevenir la presencia de terrorismo internacional en territorio nacional. “Seguimos adelante con nuestro esfuerzo de evitar el ingreso a nuestros países de cualquier individuo perteneciente a una organización delictiva o de personas que pongan en riesgo nuestra seguridad. Para lograrlo agilizaremos y ampliaremos el intercambio de información, con el objetivo de tomar, con oportunidad, las medidas preventivas y operativas pertinentes”, señaló el Secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, en conferencia de prensa conjunta con la Secretaria de Seguridad Nacional de EU, Janet Napolitano.

Reforma, p.p. (Silvia Garduña).

Se pagarán bono extraordinario en el instituto electoral

La Junta General Ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó un acuerdo mediante el cual se autoriza otorgar un bono, por tratarse de un año electoral, equivalente a 60 días de remuneración bruta “al personal del servicio profesional electoral y de la rama administrativa, con niveles tabulares del FA1 al UB3,

con plaza presupuestal, así como al personal auxiliar que presta servicios mediante contrato de honorarios de carácter permanente (clave de plaza HP)". Dicho acuerdo, que incluiría a los consejeros electorales, se fundamenta en el artículo 207 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales. Sin embargo, en dicho artículo se menciona que "los miembros del servicio profesional electoral, con motivo de la carga laboral que representa el año electoral, al ser todos los días y horas hábiles, tendrán derecho a recibir una compensación derivada de las labores extraordinarias que realicen, de acuerdo con el presupuesto autorizado."

La Jornada, p.13, (Alonso Urrutia) y **El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/38910.html>.

Persiguen a opositores a parque eólico

La defensora de derechos humanos Bettina Cruz Velázquez, integrante del Comité de Resistencia al Proyecto Eólico Unión Hidalgo –ubicado en la región del Istmo de Tehuantepec, Oaxaca–, denunció ayer en conferencia de prensa que fue detenida el pasado 24 de este mes por "elementos de la AFI" y trasladada al penal de Tehuantepec, acusada por dos delitos "inventados: privación ilegal de la libertad y consumo ilegal de la riqueza nacional". Esto último, indicó el Proyecto de Derechos Económicos, Sociales y Culturales (proDESC) quiere decir, según la definición del Código Penal Federal "actos u omisiones que afectan gravemente el consumo nacional", es decir, por el sólo hecho de convocar a "no pagar altos consumos de energía eléctrica" la están equiparando con el delito robo de combustible". Es un delito "bastante novedoso", subrayó.

La Jornada, p.14, (Víctor Ballinas).

Aconseja la Unesco a los gobiernos basar políticas públicas en evidencias científicas

Las políticas públicas gubernamentales deben estar basadas en evidencias científicas, pues las directrices son fundamentales para el crecimiento de las naciones, manifestó Irina Bokova, directora general de la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco). En un videomensaje transmitido durante el tercer Congreso Nacional de Ciencias Sociales, en el que se presentó la edición en español del informe sobre el estado de esas disciplinas a escala global, la representante del organismo internacional resaltó que uno de los objetivos de la Unesco es apoyar a los países en el fortalecimiento de las diferentes ciencias, incluidas las sociales y las humanidades, con el propósito de que las estrategias de los gobiernos sean desarrolladas con base en análisis e investigaciones realizados por científicos.

La Jornada, p.19, (Amir Olivares Alonso).

Cambiaron las formas en que jóvenes participan en política, revela estudio

Las formas en que los jóvenes se involucran en política y otros temas que les conciernen se han transformado. Hoy no sólo usan los mecanismos convencionales (partidos políticos, bloqueos de calles, marchas, sindicatos y organizaciones religiosas, entre otros), sino han aprovechado espacios no tradicionales, como redes sociales, actividades comunitarias, voluntariados y círculos críticos, revela un estudio de El Colegio de México (Colmex). Durante el tercer Congreso Nacional de Ciencias Sociales, realizado en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Gustavo Urbina, estudiante de doctorado del Colmex, presentó los resultados de una investigación sobre la participación de jóvenes de 18 a 29 años, en la cual desmitifica que la única manera sea a través de mecanismos convencionales. Aseguró que es falsa la idea de que los más educados se involucren mayormente en asuntos políticos.

La Jornada, p.18, (emir Olivares Alonso).

Revoca el Ifai respuesta negativa de la Secretaría del Trabajo a un particular

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) instruyó a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) a buscar información sobre el número de empleos creados durante el sexenio 2006-2012. Un particular solicitó el número de fuentes de trabajo existentes durante 2005 y las que se crearon durante la actual gestión administrativa federal. La STPS informó que las estadísticas más recientes sobre empleo están disponibles en su portal de Internet o en el denominado Portal del Empleo, en el apartado de Información Estadística del Sector, en las secciones de encuestas y registros administrativos, por lo que sólo le proporcionó ambas direcciones electrónicas. Al interponer su recurso de revisión, que fue turnado a la ponencia de la comisionada Jacqueline Peschard, el particular manifestó que en las páginas de Internet referidas no se tiene la información requerida. En alegatos, la STPS reiteró su respuesta y señaló que envió al particular información adicional con el número de trabajadores permanentes y eventuales urbanos registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social, del 31 diciembre de 2005 al 31 diciembre de 2011. En el análisis del caso, la comisionada Peschard advirtió que esa tabla no precisa las fuentes de empleo creadas durante el sexenio de 2006 a 2012.

La Jornada, p.20 (Alfredo Méndez).

Respalda la corte a Cofetel

La suprema corte de Justicia estableció ayer la Secretaria de Comunicaciones y Transportes (SCT) no puede revisar ni modificar las resoluciones de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) para fijar tarifas y condiciones de interconexión entre las empresas del sector. Por 6 votos contra 4, el pleno de la Corte concedió a Unefon un amparo contra la SCT en un conflicto de tarifas con Axtel, con un criterio que acerca a la Cofetel al estatus de órgano autónomo, aunque nominalmente es un órgano desconcentrado inferior jerárquico del Ejecutivo.

Reforma, p.p. (Víctor Fuentes).

Internacional:

Justicia española absuelve a Garzón en el caso de delitos del franquismo

Baltasar Garzón, ex juez de la Audiencia Nacional de España, fue absuelto del delito de prevaricación por sus investigaciones sobre los crímenes de la dictadura fascista de Francisco Franco (1939-1975). El Tribunal Supremo decidió por mayoría de seis contra uno que el magistrado cometió un "error", pero en ningún caso un delito. Garzón se encuentra apartado de manera oficial de la carrera judicial desde el pasado jueves, al haber sido condenado, el 9 de febrero, a 11 años de inhabilitación por sus pesquisas en el caso de corrupción Gürtel, vinculado al derechista Partido Popular (PP, en el poder). La sala de lo penal del Tribunal Supremo decidió hoy absolver a Garzón de un delito de prevaricación por el que la parte acusadora –una organización ultraderechista y franquista conocida como Manos Limpias– pedía 20 años de inhabilitación y una sanción millonaria.

La Jornada, p.24, (Armando G. Tejeda) y **El Universal**, (Ana Anabitarte), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76737.html>